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马航370客机调查报告称
出事原因仍无法查明

美国加州山火肆虐
目前已造成8人死亡

新华社电 美国加利福尼亚
州各地近日山火肆虐， 据美国媒
体２９日报道， 山火目前已造成４
名平民和４名消防员死亡。

加州林业和消防局２９日提供
的数据显示， 目前加州共有２６处
火场， 过火面积超过８０９平方公
里， 仅６处火场得到控制。 超过
１.２万名消防员在各地奋战。

火情最严重的加州北部沙斯
塔县的治安官员说， 该县的 “卡
尔 ” 火场面积当天已扩大到约
３６１平方公里， ５００多幢建筑被烧
毁。 林火波及了相邻的特里尼蒂
县， 火场周边地区数万人紧急疏
散。 目前该火场有约３８００名消防
员参与灭火 ， ５％的火场面积得
到控制。

美国总统特朗普２８日宣布加
州进入紧急状态， 联邦政府启动
对加州的紧急援助。

受 “弗格森” 火场影响， 位
于加州北部的著名旅游胜地约塞
米蒂国家公园部分主要景区２５日
起暂时关闭， 预计最早将于８月３
日重新开放。

马天：想上中国空间站的欧洲宇航员
新华社电 俄罗斯总统普京

２９日在圣彼得堡出席俄罗斯海军
节庆祝活动时表示， 俄海军今年
将新增２６艘舰船。

克里姆林宫网站当天发布消
息说， 普京表示， 俄海军今年将
新增各类舰船２６艘， 其中４艘配
备 “口径” 巡航导弹。 目前， 俄
海军已新增４艘水面舰艇和３艘辅
助舰船等。 俄罗斯将继续加强舰
队发展并提高其装备水平。

当日早些时候， 普京在圣彼
得堡的检阅仪式上对俄罗斯海军
表示祝贺， 肯定其为国际反恐斗
争作出的贡献。 今年海军节上，
俄海军有来自波罗的海舰队、 北
方舰队和黑海舰队等的４０００余人
及４０多艘各类舰船在圣彼得堡接
受普京检阅。

“你好 ， 我是马天 ， 我是欧
洲航天员……”

刚一见面 ， 马蒂亚斯·毛雷
尔就用流利的中文作了简短自我
介绍。 近日， 在德国科隆的欧洲
宇航员中心， 这位德国宇航员对
记者讲起了他的 “中国故事 ”，
并透露了自己的 “中国心愿”。

“天上的马” 想高飞
像许多外国人一样，已经有６

年多中文“学龄”的马天对自己的
中文水平很自信， 不过他最得意
的是自己的中文名字。“中文老师
告诉我，‘马天’的中文意思是‘天
上的马’，它想要飞得很高。”

２０１０年加盟欧洲航天局之
前， 马天的履历已经很 “国际范
儿”。 他足迹遍布英国、 法国和
西班牙等国， 主要从事航天材料
轻量化研究。 ２０１２年担任欧洲宇
航员中心与中国合作项目负责人
后， 他 “正式” 与中国结缘。

马天说， 自己的工作越来越
忙， 但很有成就感。 “最初， 我
们讨论双方能在哪些领域开展合
作， 分别派代表参观了对方的模
拟太空舱和操作室， 了解对方如
何工作。 双方宇航员还参加对方
组织的训练， 并逐渐形成了年度
交流机制。”

除了组织交流， 作为一名宇
航员 ， ４８岁的马天也有自己的
“小目标”： “我希望去中国空间
站， 与中国航天员以及其他国家
的宇航员一起工作。”

中国将在２０２２年前后建成载
人空间站。 如果国际空间站按计
划在２０２４年退役， 届时中国将成
为世界上唯一拥有空间站的国
家。中国已多次表示，欢迎世界各
国积极参与， 利用未来的中国空间
站开展舱内外搭载实验等合作。

“我希望能和中国航天员承
担一样的职责， 包括进行各种类
型的实验、 按要求对空间站进行
运营和维修、 参与舱内舱外的任
务。” 马天对未来在中国空间站
工作的可能充满期待。

此外， 他还希望能够实现中

国空间站和欧洲地面的视频连
线， “让欧洲的公众能够了解中
国的空间站， 同里面工作的欧洲
宇航员对话”。

留恋中国 “大家庭”
除了中文， 中餐也让马天念

念不忘， “特别是北京烤鸭和川
菜”， “我非常希望未来能在太
空中吃到中国风味的食物”。

马天能在几年内迅速成为
“中国通”， 得益于中欧间日益密
切的航天合作。 ２０１５年５月 ， 双
方签署关于在载人航天领域开展
合作的长远目标和实施步骤协
议， 明确２０１５年至２０１７年为技术
交流阶段， 中欧互相参与对方的
航天员训练活动。

去年夏天， 马天和一名意大
利宇航员一起， 参加了中方在山
东烟台组织的海上救生训练，这
段经历让他津津乐道。“当时，我
们和１６名中国航天员朝夕相处，
生活在一栋房子里，一起吃饭、一
起训练， 业余时间也会一起在海
滩上散步聊天。才过了两三天，我
就感觉自己是大家庭的一员。”

中国搭档对马天的评价是好
相处、 有默契。 “训练中， 我和

他互相提醒， 互相帮助。 比如，
从海里爬上救生艇的时候， 他会
托一下我的身体， 我上去后会伸
出手来拉他一把。” 和马天分在
同一组的中国航天员叶光富说。

马天说， 这和其他地方的宇
航员训练 “很不一样”， “比如
原来参加美国组织的训练时， 大
家都住酒店， 每个人都在过自己
的生活。 有时我会和两三名宇航
员一起训练， 有时就独自训练”。

对于这种 “大家庭” 式的训
练 ， 马天十分认同 ： “一起生
活、 了解彼此非常重要。 试想，
太空舱内会有来自不同国家、 不
同背景的宇航员， 大家可能要在
封闭的空间中共同工作生活长达
半年之久。 无论在轻松愉快还是
充满压力的时刻， 始终都要相互
理解、 保持专业， 这样整个团队
才能获得成功。”

“有机会的话， 希望还能去
中国工作一年。” 马天告诉记者。
目前， 他仍在努力学习汉语， 让
中文水平 “更进一步”。

点赞中国 “好伙伴”
马天说， 近年来， 中国在国

际航天事业中的角色越来越开放

积极。
今年５月， 中国空间站国际

合作机会公告发布仪式在奥地利
维也纳举行， 正式开启中国空间
站国际合作。 不少国家代表在现
场详细了解参与中国空间站合作
的细节， 表达了浓厚兴趣。

“不仅是欧洲人， 世界上任
何一个想让宇航员上太空的国家
都可以通过联合国与中国取得联
系， 并有可能进入太空， 这令我
印象深刻，” 马天说， “我认为，
中国在这一领域有着长期规划，
并且专注执行， 非常值得信赖。”

除了空间站， 马天还将眼光
投向了中国更为长远的探月工程
计划： “中国还将实现登月， 甚
至在月球上建立基地。 我期待那
也将成为属于全人类的基地。”

马天认为， 有着２２个成员国
的欧航局国际航天合作经验丰
富， 希望成为中国的伙伴。 “中
国有自己的火箭、 飞船， 未来还
将有自己的空间站。 欧洲宇航员
过去在空间站长期工作生活， 积
累了大量经验教训。 双方合作，
能够推动人类航天事业更加高效
发展。”

据新华社

７月环球军事动向———进展艰难

俄海军今年将
新增26艘舰船

进入７月 ， 多国在努力发展
军事力量的同时， 也各自遭遇阻
力， “进展艰难” 成为美、 日、
德、 印等国军事建设的关键词。

美国 内部分歧
本月， 美国媒体梳理了特朗

普上台后， 白宫未经告知国防部
率先发布的军政决定。 白宫和国
防部在重大问题上缺乏协调， 引
发舆论猜测五角大楼在美国军事
领域决策权已被削弱。

去年６月 ， 白宫新闻办公室
发布声明称， 叙利亚政府将为使
用化武 “付出沉重代价”。 然而
当媒体向国防部求证时， 一名国
防部发言人表示白宫发布消息前
没有告知国防部。 一个月后， 特
朗普通过社交媒体宣布禁止变性
人服役， 引发轩然大波， 而国防
部对此毫不知情。

此后， 特朗普宣布暂停和韩
国联合军演、 要求派遣国民警卫
队开赴边境维护治安、 宣布美国
将筹建独立军种 “太空军” 时，
五角大楼的反应都是： “我们对

此感到惊讶。”
美国媒体曝光的内部邮件显

示 ， 白宫在宣布这些军事政策
前， 并未同国防部充分沟通。

日本 征岛遇阻
日本 《产经新闻 》 近日报

道 ， 为强化西南岛屿的防卫能
力， 日防卫省欲收购鹿儿岛县西
之表市辖下的无人岛马毛岛作为
日本航空、 海上自卫队及驻日美
军军事活动的新据点。

马毛岛位于鹿儿岛县南端 ，
面积约８平方公里， 海岸线长约
１６公里。 据报道， 目前驻日美军
航母 “罗纳德·里根” 号的舰载
机驻地在山口县岩国基地， 而马
毛岛距离岩国基地仅约 ４００公
里 ， 适合作美军航母舰载机的
训练地。

除用于美航母舰载机训练
外， 防卫省还考虑将马毛岛用作
自卫队军机的训练据点。 然而，
防卫省已经与马毛岛大部分土地
的所有公司进行了多年接洽， 却
因价格等原因未能实现收购。

德国 兵源紧缺
德国国防部本月证实， 为解

决德国兵源紧缺问题， 或将允许
欧盟其他国家公民在联邦国防军
服役。

然而， 国防部的提议遭到国
会部分议员质疑。 社民党议员卡
尔·海因茨认为， 他国公民在国
防军服役需要附加条件， 应许诺
服役者未来能够成为德国公民，
“否则联邦国防军有成为一支雇
佣军的风险”。 联盟党国防事务
议员代表弗洛里安·汉恩认为 ，
允许欧盟他国人员服役须给予他
们 “某种程度的信任”。

德国并非欧洲首个允许他国
公民在本国部队服役的国家。 １９
世纪３０年代 ， 法国建立外籍兵
团， 以征招外籍人员为主， 兵团
建制延续至今。

德国国防军近年来多 次 曝
出 装 备 过 时 、 必 要 补 给 缺 失
等 问 题 ， 眼 下 又 传 出 兵 源 不
足 ， 让 不 少 分 析 师 对 国 防 军
战力存疑。

印度 “光辉” 受挫
印度媒体本月报道， 因有多

项指标不达标 ， 印度国产 “光
辉” 型战斗机未能按计划于今年
６月拿到飞行许可。

《印度时报》 援引印度国防
部官员的话说， 目前印度自主研
发的单引擎 “光辉” 型战机仍未
达到飞行许可标准， 其操作系统
依旧存在一定问题。

最新消息称， 目前印度国防
部已在考虑 ， 由印度空军取代
“光辉 ” 战斗机的设计与制造
商———印度斯坦航空公司和印度
航空发展局， 成为该计划的控制
者。 消息人士称， 印度空军将委
任一名元帅来负责整个项目， 两
家研发企业的负责人和技术专家
将直接向其报告项目进展情况。

“光辉” 型战斗机计划开始
于上世纪８０年代， 经过近３０年的
研发后， 于２０１１年１月获准正式
服役。 ２０１５年首架量产机型交付
印度空军后不久， 就被检测出存
在严重的质量问题。 据新华社

新华社电 马航３７０航班客机
安全调查组３０日公布调查报告
称 ， 目 前 仍 无 法 确 定 客 机 失
事原因。

调查组负责人郭师传在当天
的新闻发布会上说， 由于缺少证
据， 尤其是飞行记录仪数据和客
机主要残骸， 很多外界关心的问
题仍无法查明。 对于客机本身、
机长和副机长等方面的调查未发
现异常， 但不能排除第三方人为
干预导致客机转向。

该调查报告包含附件在内共
１０００多页， 记录了调查组对各方
面信息的调查分析， 包含机上人
员、 飞机系统安全性、 卫星通信、
航班货物等。 根据这份报告， 迄今
只有３片残骸是官方 “确认 ” 属
于马航３７０航班客机的。

郭师传说， 这并不是关于马
航３７０航班客机的最终报告， 飞
机失事的 “最终答案只有找到残
骸才能得出”。 在无新证据出现
的情况下， 调查组可能在不久后
解散。 调查组计划前往北京向中
国籍乘客家属进行说明。

报告还对航空公司、 航空管
理机构等提出１９项安全建议， 包
括引进航班动态位置跟踪等。

7月18日，在德国科隆，德国宇航员马天（马蒂亚斯·毛雷尔）在欧洲航天局国际空间站模拟舱内留影。


